

Digitales Treffen Handlungsfeld-Team 13 - Nachhaltig handeln

Ergebnisprotokoll Sitzung 12.07.2022

Teilnehmer*innen: Brigitte Hein, Marion Weißhoff-Günther, Sebastian Balaresque, Ulrike Volkenandt, Detlef Lins, Ralf Steigels, Benjamin Höfer, Mercedes Albrecht

Begrüßung aller Teilnehmer*innen

Organisatorisches

- erneuter Hinweis auf die Zusammenarbeit in MS Teams

TOP2 – Schnittmengen des Handlungsfelds mit dem Koalitionsvertrag und Besprechung Positionspapier

- kurze Erklärung und Einordnung des Positionspapiers → Argumentationshilfe ggü. Politik
 - ➔ soll Koalitionsvertrag mit Inhalt unterlegen
 - ➔ soll Politik aufzeigen was der Weg ist/was bereits existiert und umgesetzt wird
- Bearbeitung des Koalitionsvertrages mit Blick auf die Übersichtsgrafik für unser Handlungsfeld und auf die für den Sport relevanten Themen
 - I. Klimaneutrales Industrieland – Sebastian Balaresque
 - II. Chancengleichheit im Bildungsland – Ulrike Volkenandt
 - III. Sicherheit in einer offenen Gesellschaft – Detlef Lins
 - IV. Sozialer Zusammenhalt in Zeiten des Umbruchs – Marion Weißhoff-Günther
 - V.-VII. Generationenverantwortung: Finanzen und Haushalt, Kooperation der Koalitionspartner, Kabinett – Brigitte Hein
- ➔ Bearbeitung im Word-Dokument in MS-Teams
- ➔ Dokumentation der Bearbeitung bis spätestens 03.08.2022

TOP3 – Zusammentragen und Besprechung weiteres Vorgehen bzgl.: Best practice Beispiele, Netzwerke, Zuordnung Schwerpunktthemen und „Materialliste“

- Schwerpunktthemenabfrage der Teilnehmer*innen
 - Ökologische Nachhaltigkeit – Sebastian Balaresque
 - Ökologische Aufwertung von Sportstätten (Biodiversität) und Umweltbildung – Brigitte Hein und Detlef Lins
 - Ökocheck, Nachhaltigkeitscheck, Strategieentwicklung – Ulrike Volkenandt
 - „Vereinsbrille“ (Nachhaltigkeitsbeauftragte) – Marion Weißhoff-Günther

- Wie bekommen wir Vereine aktiv in den Prozess?
 - neben puren Projektbeschreibungen sind Entstehungsgeschichten, Projekt-erlebnisse, Erfahrungen und Beweggründe von bereits umgesetzten Projekten elementar (Emotionen)
 - Anreize schaffen über Förderprogramme
 - Idee: 4 FP entwickeln, die jeweils ca. auf ein halbes Jahr befristet sind und inhaltliche unterschiedliche Schwerpunkte abbilden, anschließend Auswer-tung
- Vorschlag für möglichen Wettbewerb: Broschüre von RENN.West:
 - als Grundlage für eine „Blankoversion“, die *on demand* verfügbar ist und Vereine mit eigener „Identität“ füllen können
 - als Grundlage für Wettbewerb für Vereine: Vereine sollen Projekte entwickeln zu den 17 Nachhaltigkeitszielen der Vereinten Nationen die gefördert werden
 - tragfähiges Grundgerüst = Praxisauftrag für Vereine (Abwicklung über LSB)
 - Ergebnis der entwickelten Projekte ist eine praxisnahe *best practice* Samm-lung

TOP4 – Veranstaltungshinweise

- 01.09.2022 Reflexionskonferenz, Jugendherberge Duisburg – 12:45 bis 17:30 Uhr
- **Digitaler Dienstagstalk** - Die Anmeldung und weitere Informationen findet Ihr immer aktuell auf der [Eventseite](#) der DSJ
26. Juli 2022 von 10.00 Uhr bis 11.00 Uhr

Die Nachhaltigkeitsstrategie der deutschen motor sport jugend

Johannes Schirdewahn (Referent Verbandsentwicklung) zeigt den Prozess auf, wie die deutsche motor sport jugend und der Deutsche Motor Sport Bund (DMSB) seine Nachhaltigkeitsstrategie aufgelegt hat, was dafür nötig war und welche Herausforderungen dabei entstanden. Auf den ersten Blick vielleicht paradox, aber auch im Motorsport kann nachhaltig gehandelt werden.

Referentin: Johannes Schirdewahn

Ansprechperson: Katharina Morlang und Emma Kremser

9. August 2022 von 10.00 Uhr bis 11.00 Uhr

Nachhaltigkeit im Sport - Der Blick aus der Wissenschaft

Wie kann das Thema Nachhaltigkeit im Sport aus der Perspektive der Wissenschaft angegangen werden? Dr. Tino Symanzik, von der Deutschen Sporthochschule Köln, wird uns auf eine spannende Reise mitnehmen und Ansätze aufzeigen.

Referentin: Dr. Tino Symanzik

Ansprechperson: Katharina Morlang und Emma Kremser

23. August 2022 von 10.00 Uhr bis 11.00 Uhr

Nachhaltigkeit und Junges Engagement

Die junge Generation von heute ist die Welt von morgen. Mit viel Engagement und dem Wissen etwas verändern zu müssen, kann Nachhaltigkeit vorangetrieben werden. Ziel ist es, gerade jungen Menschen den Raum zu geben sich zu vernetzen und Themen rund um die Nachhaltigkeit bzgl. der SDGs und Bildung nachhaltiger Entwicklung (BNE) im Sport aufzuzeigen. Wir zeigen Euch heute konkrete Beispiele aus dem Sport.

Referentin: Junge Engagierte

Ansprechperson: Katharina Morlang und Emma Kremser

